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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура -8…-13.

2 марта по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, ночью слабый, 
днём умеренный; температура ночью -16…-21, 
днём -7…-12.

3 марта по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северо-западный, с переходом на 
западный, ночью слабый, днём умеренный; тем-
пература ночью -14..-19, днём -6…-11.

28.9028
∇0.0377

39.8136
∇0.1937

Губернатор отказался от мандата
В телеграмме председателю ЦИК Владимиру Чурову гу-

бернатор Алексей Гордеев официально отказался от мандата 
депутата Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации. Ранее, в соответствии с законода-
тельством РФ ЦИК России, передал мандат депутата Госдумы 
Алексею Гордееву как первому по очерёдности кандидату в 
региональном списке вместо выбывшего. По закону кандидат 
вправе принять мандат или отказаться от него.

Защитить права детей
Общественная палата Воронежской области внесла на 

рассмотрение губернатору Алексею Гордееву кандидатуру 
уполномоченного по правам ребёнка. На эту должность вы-
двигается Ирина Попова – заместитель начальника Управле-
ния Минюста по Воронежской области. Должность детского 
омбудсмена была введена областным законом ещё в конце 
июня 2010 года, но до сих пор остаётся вакантной. Кандидатуру 
Ирины Поповой на заседании Совета Общественной палаты 
поддержали единогласно.

Бесплатно для горожан
Вопрос строительства участка дороги в обход Воронежа - с 

492-го километра по 517-й километр с разрешённой скоростью 
движения 110 километров в час обсуждали на встрече в Мо-
скве губернатор Алексей Гордеев и председатель правления 
государственной компании «Российские автомобильные 
дороги» Сергей Костин. Новый участок дороги планируется 
сделать платным для транзитного транспорта, но для жителей 
Воронежа он должен остаться бесплатным. По проекту ввод 
участка в эксплуатацию намечен на 2013 год.

Столица Черноземья стала брендом
Одна из воронежских адвокатских контор по заказу мэрии 

зарегистрировала наконец товарный знак «Столица Чернозе-
мья». Воронежу это даёт исключительное право производства 
и использования под этим брендом более тридцати классов 
товаров и услуг. Товарный знак «Столица Черноземья» за-
регистрировали в Роспатенте на МУП «Управление главного 
архитектора города Воронежа». А фактическим владельцем 
этого бренда является администрация Воронежа.  

«Общей» подготовки недостаточно
44 инновационные разработки рассмотрены в минувшем 

году экспертными советами при Совете директоров промыш-
ленных предприятий Воронежа. Для сравнения: в корпорации 
Simens за это же время запатентовано 870 таких разработок. По 
мнению генерального директора ОАО «Концерн «Созвездие» 
Юрия Сидорова, это свидетельство неуклонного снижения 
нашего научного потенциала и конкурентоспособности. Вы-
ступая на съезде промышленников и предпринимателей, он 
призвал вернуться к целевой подготовке студентов и уже в 
вузах работать по согласованным программам. 

Аудит ВГУ прошёл успешно
ВГУ успешно прошёл внешний аудит на соответствие си-

стемы менеджмента качества. Его проводил орган по сертифи-
кации NQA Global Assurance Limited (Великобритания). Были 
проверены подразделения ректората, биолого-почвенный, хи-
мический, филологический факультеты и факультет приклад-
ной математики, информатики и механики. По результатам 
проверки установлено, что действующая система менеджмента 
качества поддерживается в рабочем состоянии и развивается. 
Рекомендовано подтверждение действия сертификата. 

Уроки для священнослужителей
Сотрудники ГУ МЧС России по Воронежской области 

проведут курс занятий для священнослужителей. На занятиях 
батюшки не только разберут наиболее характерные для нашего 
региона чрезвычайные ситуации, но и научатся пользоваться 
приборами радиационной и химической разведки, средствами 
индивидуальной защиты. Такие неординарные тренинги реше-
но провести в рамках соглашения о сотрудничестве, которое 
год назад заключили спасатели и священнослужители.

«Домашняя работа» декана 
Выставка живописи профессора, декана факультета журна-

листики ВГУ Владимира Тулупова открылась в музее истории 
этого вуза. На вернисаж попали семнадцать пейзажей и натюр-
мортов. Выполнены они в разных техниках – масло, темпера, 
акварель. Выставка получила название «Домашняя работа». 

Почистить улицы – через суд
Поворинская межрайонная прокуратура через суд обязала 

администрацию города Поворино провести очистку улиц и 
дорог от снега. После совместной с отделом ГИБДД проверки 
выяснилось, что на восьми улицах города нарушены требова-
ния ГОСТа, предъявляемые к автомобильным дорогам. Так, на 
проезжей части имеется колея, образовавшаяся из-за несвое-
временной очистки полотна от снега. Это не только признак 
неправильного эксплуатирования дороги, но и реальная угроза 
безопасности дорожного движения.

аВтоотВетчик
265-21-57

Всем – по электронной карте
Президент РФ Дмитрий Медведев призвал за 3 месяца 

завершить работу над законодательными документами по 
внедрению универсальной электронной карты гражданина 
РФ. Об этом он заявил вчера на заседании комиссии по мо-
дернизации и технологическому развитию экономики России. 
Электронная карта будет представлять собой единый документ, 
содержащий паспортные, пенсионные, налоговые и банков-
ские данные россиян. Предполагается, что с помощью такой 
социальной карты граждане смогут получать пенсии, платить 
налоги, а также расплачиваться ею в магазинах как обычной 
банковской картой. Эмиссия универсальных электронных карт 
начнется, как предполагалось, в 2012 году. 

Стипендии будут проиндексированы 
Председатель Правительства РФ Владимир Путин сообщил 

о решении проиндексировать с 1 сентября 2011 года студенче-
ские стипендии на 9 процентов. Такое заявление он сделал в 
Сочи на встрече с представителями студенческих организаций. 
Кроме того, будет повышен размер стипендий для аспирантов и 
докторантов. «Нужно побольше уделять внимания строитель-
ству общежитий», - отметил также премьер. Путин подчеркнул, 
что сейчас «обеспеченность общежитиями в среднем по стране 
составляет 86 процентов, но многие из них устарели». 

Британия перенаправляет помощь
Великобритания прекратит оказание прямой финансовой 

помощи 16 странам, включая Россию, Китай и Ирак, сообщила 
Би-би-си. Согласно проекту бюджета британского министер-
ства по вопросам международного развития, ресурсы - а они 
в целом будут увеличены в ближайшие годы на треть - на-
правят на оказание содействия 27 развивающимся странам с 
наихудшими показателями смертности при родах, наиболее 
высоким уровнем заболеваемости малярией и другими бо-
лезнями. В числе таких государств названы, в частности, Гана 
и Афганистан.
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Губернатор Алексей Гор-
деев провёл видеоконфе-
ренцию с главами админи-
страций муниципальных 
районов по теме «О поло-
жении в агропромышлен-
ном комплексе Воронеж-
ской области и подготовке 
к организованному прове-
дению весенних полевых 
работ 2011 года».

григорий МакароВ

Помимо руководителей му-
ниципалитетов, в совещании 
приняли участие представите-
ли регионального департамен-
та аграрной политики, научной 
и банковской сфер, а также 
организаций, занимающихся 
обеспечением местных сель-
хозпроизводителей семенами, 
техникой, топливом и удо-
брениями.

- Главная задача, стоящая 
сегодня перед нами, - провести 
предстоящие весенние полевые 
работы организованно, каче-
ственно и в срок, - обратился к 
присутствующим губернатор.

Он отметил, что из разных 
бюджетных источников на 
стабилизацию крайне тяжёлой 
из-за засухи ситуации в аграр-
ном секторе было выделено 6 
миллиардов 400 миллионов 
рублей.

- Теперь необходимо обе-
спечить не только сохранение 
имеющихся объёмов произ-
водства сельхозпродукции, но 
и рост данных показателей, - 
подчеркнул Алексей Гордеев. – 
Причём основная часть средств 
будет направлена на развитие 
животноводства, в частности 
- мясного скотоводства. Хотел 
бы обратить внимание руково-
дителей районов на то, что каж-
дый из них несёт персональную 
ответственность за решение 
поставленных задач.

Заместитель председателя 
правительства области, руково-
дитель департамента аграрной 
политики Анатолий Спиваков 
сообщил, что объёмы про-
изводства мяса в хозяйствах 
продолжают наращиваться. 
Так, прирост за январь 2011 
года уже составил 16 процентов 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Кро-
ме того, департамент АПК для 
поддержки сельхозпредприя-
тий оказывает содействие в 
приобретении недостающих 
видов кормов. Для реализации 
инвестиционных проектов 
активно привлекают крупные 
компании. В настоящее время 
для этих целей определены ин-
вестиционные площадки: для 
размещения свиноводческих 
комплексов - западная и цен-
тральная зоны области, а для 
привязки проектов по мясному 
скотоводству – центральная, 
восточная и западная.

Что касается обеспечен-
ности хозяйств кредитными 
ресурсами, то объём последних 
увеличится до 5,6 миллиарда 
рублей против прошлогодних 
3,7. Все меры господдержки 
также сохранены. 

Говоря непосредственно о 
ходе подготовки к весенним 
полевым работам, руководи-
тель департамента аграрной 
политики сообщил о том, что 
семенным материалом хозяй-
ства обеспечены почти на 100 
процентов. Столь же благопри-
ятная ситуация складывается 
и в отношении минеральных 
удобрений. Во многом это стало 
возможным благодаря соглаше-
нию с ОАО «Минудобрения». 
Поставляемая им продукция 
обойдётся аграриям на 5-8 про-
центов дешевле, чем произво-
димая другими предприятиями. 
Аграрии смогут по сниженной 
цене закупать и топливо: соглас-
но решению Правительства РФ 
она установлена на уровне 90 
процентов от сложившейся на 
ноябрь 2010 года. Выделенный 
Минсельхозом РФ в 2011 году 
лимит льготного дизельного 
топлива для области составляет 
101,2 тыс. тонн.

Губернатор дал указание 
главам администраций райо-
нов срочно провести на местах 
совещания и составить планы 
на нынешний сельскохозяй-
ственный год. В их разрезе 
свою работу будет выстраивать 
и правительство области.

Сохранить
и приумножить

александр каЖикиН,  
евгения леЖаНиНа

Новый ракетный двигатель РД-
0124 (разработки и производства 
Воронежского конструкторского 
бюро химавтоматики в составе 
третьей ступени ракеты) обеспе-
чил вывод стратегически важного 
спутника на орбиту Земли.

Это уже четвёртый успешный 
запуск ракеты «Союз-2-1Б» с 
новым двигателем воронежских 
разработчиков. Первые три пуска 
состоялись в 2006, 2008, 2009 
годах. Тогда они обеспечили вы-
вод на орбиту дорогостоящего 
европейского спутника Corot, а 
также российских космических 

аппаратов гражданского и военного 
назначения.

На этот раз ракета-носитель 
«Союз-2-1Б» выполнила не менее 
важную государственную задачу: 
в космос был выведен российский 
спутник нового поколения «Гло-
насс –К», пополнивший отече-
ственную систему глобальной на-
вигации Глонасс. Он стал первым 
аппаратом этой серии на орбите 
с увеличенным сроком активной 
эксплуатации в открытом кос-
мосе до 10 лет. Новый спутник, 
благодаря негерметичной плат-
форме, в полтора раза легче своих 
предшественников – аппаратов 
«Глонасс- М» - и при этом допол-
нительно оснащен аппаратурой 

международной системы поиска и 
спасения KOCПAC-SARSAT. Он 
будет способствовать повышению 
точности измерений российской 
навигационной системы и расши-
рению ее возможностей.

В составе государственной ко-
миссии, дающей разрешение на 
запуск ракеты, в томительные дни 
предстартовой подготовки, работал 
генеральный директор – генераль-
ный конструктор КБХА Владимир 
Рачук. Вернувшись с космодрома, 
он поделился впечатлениями. 

 - Для нас, воронежцев, значи-
мость пуска заключалась в том, 
что наш новый ракетный двигатель 
РД-0124, находящийся в стадии 
окончательной сертификации, в 
четвёртый раз проходил лётные ис-
пытания в составе ракеты и должен 
был обеспечить успех столь важно-
го для страны запуска. Только с его 
помощью можно было вывести на 
требуемую высокую орбиту косми-
ческий аппарат «Глонасс-К». 

Как известно, в конце прошлого 
года спутники на орбиту выведены 
не были. Запуск ракеты-носителя 
оказался неудачным. Были поте-
ряны три навигационных спутника 
«Глонасс-М». По этой причине 
внимание к состоявшемуся пуску 
ракеты-носителя «Союз -2-1Б» было 
особенно высоким. Государственная 
комиссия предъявляла высочайшую 
требовательность при подготовке 
всех систем, особенно нашего дви-
гателя. Провели обстоятельный ана-
лиз качества применяемых систем, 
подтвержденный заключениями 
отраслевых институтов.

 Первоначально пуск ракеты 
планировался на раннее утро 24 
февраля. Но буквально за час до 
старта автоматические системы 
обнаружили неполадку в системе 
управления ракетой и прервали 
подготовку к запуску. Причину 
неполадки искали в напряженном 
ритме, никто и не думал о сне. 
Волнение объяснялось еще и тем, 
что впервые с Плесецка запускали 
аппарат серии Глонасс, и впервые 
он был модернизированным. Так 
что от пуска зависели его дальней-
шие испытания в космосе и пер-
спективы последующего создания 
спутников этой модификации.

С первым днём весны к нам приходит 
новый праздник – день рождения по-
лиции. А милиция отходит в мир иной. 
Вместе со своим прошлым, в котором 
символ милиции – дядя Стёпа и гимн 
Советского Союза были родственника-
ми по отцу. Зрители дружно протесто-
вали против этой замены, но… Так что 
остаётся поминать прошлое  милиции, 
стараясь забыть драмы и трагедии, а 
сохранить – анекдоты и байки.

александр ЯгодкиН

У меня они тоже есть.
Мой старый приятель - мелкий бизнесмен, 

хозяин фотоателье, и с правоохранителями он 
общается регулярно. Под Новый год к нему 
пришла милиция, посмотрела на компьютеры и 
высказала большое подозрение, что программы 
на них – нелицензионные. А к авторским пра-
вам у нас в стране закон суров, но справедлив. 
В общем, если без протокола, то стоит такое на-
рушение сто тысяч рублей. Причём немедленно: 
в следующем году цены вырастут – инфляция. 
Приятель долго ссылался на малость своего 
бизнеса и на тот же кризис с его неплатежами, 
но милиция сказала, что если завтра она не вы-
полнит новогодний план по РОВД, у «ребят» 
будут серьёзные проблемы. И тогда ателье 
этому не жить. Короче, уже завтра милиция 
придёт с ордером и с понятыми - изымать и 
опечатывать.

Милиция  
умерла.  
Да здравствует 
полиция!

размышления журналиста
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Испытания огнём
космические технологии | Успешный старт ракеты с новым  
двигателем КБХА
26 февраля с российского космодрома в Плесецке в 6 часов 
7 минут 15 секунд стартовала ракета-носитель «Союз-2-1Б» с 
космическим аппаратом нового поколения «Глонасс-К». 

окончание | страница 3 

Надежда коНоБееВСкаЯ, 
Ярослава ЯНоВа

- Здорово ночевали? – про-
износит человек в казачьей 
шинели и папахе.

- Слава Богу, - отвечает ему 
второй, после чего казаки по-
братски обнимают друг друга.

-  На молитву шапки долой! 
– слышится команда на по-
строение.

Казаки дружно читают «Отче 
наш», после чего им вручаются 
удостоверения казаков Воро-
нежского отдельского казачьего 
общества. 

Широкая Масленица
праздник | В минувшие выходные в Воронеже прошли народные гулянья

В субботу, 26 февраля, казаки Воронежской, Липецкой об-
ластей собрались в Центральном парке культуры и отдыха 
«Динамо» на традиционный конноспортивный праздник. 
Несмотря на довольно сильный мороз, «Казачий спас» в 
этом году собрал много народу. Музыка, солнце, витаю-
щий над поляной аромат чебуреков, блинов, ряженые в 
красочных костюмах и масках…
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ПодПиска - 2011
УВАжАеМые ЧиТАТеЛи!

Продолжается ДОСрОЧНАя ПОДПиСКА на газету 
«Коммуна» на второе полугодие 2011 года.  
До 31 марта во всех почтовых отделениях  

Воронежской области вы можете  
ОфОрМиТь ПОДПиСКУ НА «КОММУНУ»  

по индексу 51156 (цена – 358,68 руб.).

Кроме того, можно ПрОДЛиТь ПОДПиСКУ  
на «Коммуну» на любое количество месяцев  

до конца первого полугодия.

ПОДПиСКА – это гарантия того, что четыре раза  
в неделю любимая газета всегда будет с вами!

Ракета-носитель «Союз-2-1Б» на старте.  
Плесецк. 24 февраля 2011 года.
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Первые среди первых
Областной рейтинг хозяйств молочного животноводства на 

протяжении практически всего прошлого года возглавляла сель-
хозартель «Славянская». Не сдали труженики хозяйства свои 
позиции и по итогам года, оставив позади калачеевских коллег 
из передового предприятия «Манино». Так что результат доярок 
новотроицкого хозяйства –  7556 килограммов молока за год от 
каждой коровы – планка и нынешнего года.

Они защитили от огня
В числе тех, кто профес-

сионально боролся прошлым 
летом с огнем, есть и таловцы. 
Пожарный поезд СПК станции 
Таловая ликвидировал возгора-
ния в полосе отвода магистрали 
и неоднократно привлекался 
для оказания помощи коллегам 
из МЧС, работал в Лискин-
ском, Бобровском и Калачеев-
ском районах. Четверо суток  
охранял от подступающего 
огня Нововоронежскую АЭС. 
За грамотную, четкую и про-
фессиональную деятельность 
его работники были поощрены 
ценными подарками и пре-
миями, а нескольким  из них 
вручены награды. Медалями 
МЧС «Участник ликвидации 
пожаров 2010 года» награжде-
ны пожарные В.Казьмин, Б.Косинов, Е.Муковнин, А.Паринов,  
Ю.Пирогов и Н.Смола. А медаль «За содружество во имя спасе-
ния» и именные часы вручены пожарному А.Бондареву.

Деньги – на водоснабжение
На днях стало известно о договоренности, достигнутой адми-

нистрацией Таловского района и правительством Воронежской 
области, в соответствии с которой в нынешнем году регион вы-
делит 15 миллионов рублей на развитие водоснабжающей сети 
Таловой. По предварительной оценке, этих денег должно хватить 
на прокладку пяти километров нового водопровода. Кроме того, 
около двух миллионов рублей областных средств пойдет на строи-
тельство еще одной водозаборной скважины в райцентре.

Дорогу расширят
На недавнем приеме у руководителя Управления автомобильных 

дорог и дорожной деятельности Воронежской области А.Трубникова, 
который проходил  в администрации Таловского муниципального 
района, глава Еланского сельского поселения Ольга Печенкина под-
няла вопрос о расширении двух участков трассы в поселении.  «Узко-
колейка» длиной пять километров мешает нормальному движению 
общественного транспорта, и как следствие - отсутствие постоянного 
автобусного сообщения с поселками Солонцовка и Осинки. Этот 
вопрос руководитель дорожной службы взял на заметку и пообещал 
помочь разрешить многолетнюю проблему. Недавно в адрес адми-
нистрации поселения из Управления автомобильных дорог пришел 
ответ, в котором, в частности, говорится: « В весенний период будет 
проведено комиссионное обследование дороги и принято решение 
о финансировании восстановительных работ».

Помогли спонсоры
ООО «Огнеупорсбыт» и депутат областной думы А.Евсеев оказа-

ли материальную помощь жительнице посёлка Михинский вдове по-
гибшего воина Марии Александровне Раковской. Фирма оплатила 
необходимое количество шифера для ремонта крыши и выполнение 
кровельных работ. Была оказана и материальная поддержка. 

А местные предприниматели Марина Маршавина и Наталья Ду-
бровина оказали содействие в обустройстве палисадника Александре 
Тимофеевне Гридневой, которая пережила блокаду Ленинграда.

Новые стены МТФ
В ООО «Никольское» вкладывают в модернизацию живот-

новодческой отрасли солидные средства. Подтверждение тому 
– открытие за сравнительно небольшой временной промежуток 
третьей по счету молочнотоварной фермы на 200 голов дойного 
стада. На торжественном мероприятии присутствовали животно-
воды и руководство акционерного общества. Директор хозяйства 
Николай Казьмин отметил, что подготовительная работа прове-
дена большая и теперь слово за животноводами. Символическую 
красную ленточку на входе в новое помещение перерезала лучшая 
доярка хозяйства Татьяна Сукнева.

Земляки из «Книги рекордов»
В «Книгу рекордов, сенсаций и примечательных событий во-

ронежского края» попали имена и земляков-таловцев – Героя 
Советского Союза и Героя Социалистического Труда Петра Трай-
нина, лауреата Нобелевской премии академика АН СССР Павла 
Черенкова, создателя крестьянского хора Митрофана Пятницкого. 
Есть здесь и рассказ об Ирине Махиновой,  обозревателе районной 
газеты «Заря». Попала она в этот сборник благодаря своей кол-
лекции чайников, в которой более ста предметов (причем есть и 
уникальные экземпляры!), собранных за четверть века. По мнению 
составителя «Книги рекордов» краеведа Владимира Елецких, – это 
одно из самых больших собраний подобного рода.

Кладезь казачьей самобытности
С очередной творческой победой можно поздравить участников 

народного фольклорного ансамбля «Кладезь» Центра культуры 
и народного творчества. Недавно они стали участниками регио-
нального фестиваля песни «Казачий Дон». Подготовились наши 
земляки основательно: привезли в Воронеж свои лучшие песни 
и даже два комплекта сценических костюмов. И, как оказалось, 
не зря. Они стали лауреатами фестиваля, заняв третье место. Но 
это не единственная награда «Кладезя». Кроме того, таловцы про-
демонстрировали слаженное хоровое пение, а Вячеслав Дудник 
признан лучшим солистом и гармонистом фестиваля.

База для спорта
Проблему развития спортивной инфраструктуры Таловой 

глава администрации муниципалитета Виктор Бурдин обсудил с 
руководителем областного Управления по физической культуре 
и спорту Александром Панюковым. Для развития спортивной 
базы решено уже сейчас начать подготовку проектно-сметной до-
кументации для строительства физкультурно-оздоровительного 
комплекса в Таловой в будущем году. Есть два варианта: стандарт-
ный ФОК, многофункциональный зал которого может стать как 
тренировочной площадкой, так и местом проведения состязаний 
самого высокого ранга; или так называемая «двойка», в которой 
спортивная арена соседствует с бассейном.

Сообщения подготовили 
Ирина МАХИНОВА, Владислав ВДОВЕНКО, Александр САЛИКОВ (фото).

Александр Бондарев на-
граждён медалью «За содру-
жество во имя спасения».

Заведующий МТФ Василий Мазлов в новом коровнике.

Валерий КАЗАНОВ

Чекисты 
разных поколений

По заданию Родины Вла-
димиру Гладких пришлось 
поработать в 11 странах мира. 
В общей сложности он пробыл 
за границей 5 лет. Причём чаще 
всего выезжал в загранкоман-
дировки без права на пере-
писку. Зачастую жена, Эмма 
Петровна, с которой прожито 
вот уже 57 лет, и не знала, где 
находится её «блудный» муж. 
Однажды он вернулся из трёх-
месячной командировки, а на 
почте его поджидали 72 письма 
от супруги. 

За более чем 30-летнюю 
службу в госбезопасности Вла-
димир Гладких в каких только 
переделках не побывал. Были 
забавные, а были и такие си-
туации, когда не до смеху. Это 
сейчас Владимир Георгиевич, 
дымя сигаретой, улыбается, 
вспоминая ту давнюю  загран-
командировку. А тогда в родном 
управлении КГБ, после того, 
как он долго не выходил на 
связь, посчитали, что погиб их 
сотрудник. Кто-то из «услуж-
ливых» поторопился даже жене 
выразить соболезнование. А 
командированный не ведая 
ни о чём, как только пересёк 
советскую границу, бегом к 
пограничникам, мол, очень 
надо позвонить, доложиться 
руководству. 

- Те, как полагается, спраши-
вают: «Кто таков? Показывай 
паспорт». Я им отвечаю: «Глад-
ких, из Воронежского управле-
ния КГБ». Подаю им паспорт, 
и вдруг до меня доходит, что 
паспорт-то у меня на фами-
лию Михайлов, - рассказывает 
Владимир  Георгиевич.- Слава 
Богу, ребята попались понят-
ливые и разрешили позвонить. 
Дежурный, когда понял, кто 
звонит, ошарашил меня во-
просом: «Так ты живой?». Как 
слышишь, живой, говорю. И 
прошу с женой соединить. Та, 
как только услышала мой голос, 
запричитала, и в слёзы. Как мог, 
успокоил её. 

Если нарисовать генеалоги-
ческое древо семьи Гладких, то 
на одной из ветвей  разместится 
целая династия чекистов из 
шести человек. Глава семьи, 
Георгий Антонович, начинал 
работу в ВЧК  в далёком 1918 
году. Он дружил с Валерием 
Чкаловым, дважды, будучи в 
Японии, встречался с развед-
чиком Рихардом Зорге, от ко-
торого доставлял информацию 

на Родину.  Отец Владимира 
Георгиевича прошёл всю войну. 
Вышел в отставку в 1954 году. 
В этот год Гладких-младший 
познакомился «со студенткой, 
комсомолкой, и просто краса-
вицей» Эммой. 

- И надо же так случиться, 
что отец у Эммы оказался…
чекистом! Мой тесть, Пётр 
Степанович Щепакин, в годы 
войны служил в военной контр-
разведке Воронежского фронта, 
а потом долгое время работал в 
Управлении МГБ по Воронеж-
ской области. Но об этом я узнал 
только тогда, когда пришёл в его 
дом просить руки Эммы. Как 
потом выяснилось, брат жены – 
Щепакин Борис Петрович – до 
ухода в отставку служил началь-
ником особого отдела дивизии. 
Мой двоюродный брат, Николай 
Щукин, возглавлял особый от-
дел Одесского погранотряда. 
Как и я, он сейчас на пенсии, 
живёт в Одессе. А вот внук, 
Рома, работает в ФСБ, майор. 
Так что у меня уникальный 
случай. Такое редко встретишь, 
чтобы шесть человек  в родстве 
все были чекисты.

Владимир Георгиевич не ду-
мал, что пойдёт по стопам отца. 
Он окончил геологический 
факультет Воронежского уни-
верситета, после которого его 
распределили на самый даль-
ний север Эвенкии. Кроме гео-
логов там вообще никто не жил. 
Уже на второй год своего руко-
водства поисково-разведочной 
партией ему удалось найти 
богатое месторождение исланд-
ского шпата. Гладких считали 
перспективным специалистом, 
сулили большое будущее, но в 
одно прекрасное время молодо-
го геолога вызвали в Нориль-
ский горком партии и объяви-
ли, что есть решение направить  
его на работу в КГБ.

- Я, как мог, открещивался 
от такого предложения. Но мне 
тут же предложили положить 
партбилет на стол. А что значит 
положить тогда партийный би-
лет?! Всё, можно ставить крест 
на своей биографии. Ничего не 
оставалось, как согласиться. И 
тут мне повезло. Будучи в отпу-
ске в Воронеже, меня вызвали в 
Воронежское управление КГБ и 
сказали, что пришла разнарядка 
в Высшую школу КГБ. Так как у 
меня было высшее образование, 
то учиться предстояло всего два 
с половиной года. В 1959 году я 
начал службу в Воронежском 
управлении КГБ в отделе по ро-
зыску военных преступников. 

Кстати, познания в геологии 
однажды пригодились Влади-
миру Гладких на новом попри-
ще. В 1961 году вместе с тури-

стической группой  он выехал 
в Англию. С первых же дней 
пребывания на родине Шерлока 
Холмса английская разведка 
установила постоянное наруж-
ное наблюдение за группой. 
Повышенное внимание уделяли 
и Гладких.  Несколько раз про-
веряли его компетентность в 
вопросах геологии.

- В университете Стратфорд-
на-Эвоне мне неожиданно протя-
нули образцы руды и спросили: 
«Что это за железо, коллега?» Я 
мысленно поблагодарил судьбу 
за геологические годы своего сту-
денчества и спокойно ответил: 
«Какое же это железо, коллега?! 
Это свинцовая руда». После 
этого от меня отстали.

К Владимиру Георгиевичу 
слово «пенсионер» не прием-
лемо.  Вот уже десять лет он 
руководит областным Советом 
ветеранов УФСБ. И каждый 
день, словно на работу, приходит 
в здание Управления, где у него 
есть свой отдельный кабинет. К 

нему нередко заходят молодые 
сотрудники, чтобы послушать 
его воспоминания. Надо сказать, 
Гладких отменный рассказчик, 
с тонким чувством юмора. Слу-
шать его можно часами. В памя-
ти старого чекиста сохранилось 
большое количество оператив-
ных дел, в которых он прини-
мал непосредственное участие. 
Недаром его имя включено в 
Энциклопедический словарь 
Российских спецслужб (кроме 
В.Г. Гладких в словаре упоми-
наются несколько начальников 
Воронежского управления, но 
из «простых» оперативников — 
он единственный). 

Выполняя задания Родины 
за границей, в каких только 
перипетиях не был Владимир 
Георгиевич. Чаще всего ему при-
ходилось быть активным участ-
ником тех или иных событий, а 
порой сторонним наблюдате-
лем. Но при этом всегда держал 
ситуацию под контролем.

Реклама от Пеле 
— Когда я работал в Брази-

лии, в 1959 году в Сан-Паулу 

на выставку приехала советская 
делегация. Директор ликёро-
водочного завода Брусиловский 
привёз «Советское шампанское» 
с надеждой выйти с шипучим 
напитком на международный 
рынок. И захватил с собой пись-
мо Льва Яшина, адресованное 
Пеле (они были друзьями). 

Но попасть к Пеле было 
чрезвычайно сложно, при нём 
всегда находилась охрана. Бру-
силовский каким-то образом 
прознал, что футболист будет 
участвовать в передаче одного 
из местных телеканалов, взял 
с собой несколько бутылок и от-
правился на телевидение. 

И вот представьте: на экране 
появляется Пеле с бутылкой 
«Советского шампанского», 
поднимает бокал и говорит: 
«Пейте «Советское шампан-
ское» — лучшее шампанское 
в мире. Это говорю вам я, 
Пеле». 

Брусиловский выглядел ге-
роем! А руководитель делега-

ции помрачнел: «Всё, между-
народный скандал обеспечен. 
Ты хоть знаешь, сколько стоит 
реклама на телевидении?» 

Несколько дней Брусилов-
ский не спал, не ел. Потом 
пришёл чек за рекламу. Сумма 
была астрономической. Каким-
то образом Брусиловский опять 
добрался до Пеле, объяснил ему 
ситуацию. И с видом триум-
фатора принёс на телевидение 
отказ короля футбола от го-
норара. 

Через какое-то время опять 
приходит чек: сумма меньше, 
но всё равно приличная. Бруси-
ловский вновь нашёл Пеле. Тот, 
выслушав историю, позвонил 
на телеканал: «Если вы возьмё-
те хоть какие-то деньги с рус-
ских, то я, Пеле, вообще никогда 
в жизни не появлюсь на вашем 
канале». 

После этого руководство 
телеканала не только отказа-
лось от рекламных денег, но и 
прислало Брусиловскому по-
дарки, которые были вручены 
с просьбой «замолвить слово 
перед вашим другом Пеле». 
А через два дня в советский 

павильон выставки неожиданно 
приехал и сам великий Пеле. 
Мы накрыли столы, принесли 
шампанское, включили русские 
песни. Пеле оказался не только 
выдающимся футболистом, но и 
настоящим мужиком. 

«Как я обыграл 
Кастро»

— В 1972 году в Воронеж 
прилетел Фидель Кастро. Меня 
назначили комендантом особ-
няка, в котором остановился 
кубинский лидер. Помню, около 
полуночи я обходил дом с целью 
проверки. На втором этаже спал 
Фидель. Середина лета, адская 
жара, а он завалился на кровать 
в военной форме и тёплых аль-
пинистских ботинках! 

С офицерами спецслужб 
острова Свободы у нас сразу 
сложились нормальные отно-
шения. В зале стоял теннисный 
стол, и мы часами гоняли шарик. 
Я к тому времени имел второй 
разряд по пинг-понгу и был 
чемпионом Управления. 

Однажды ночью неожи-
данно заскрипели деревянные 
половицы лестницы и к нам 
спустился заспанный Фидель. 
Неожиданно он предложил 
сыграть с ним. Взяв в руки ра-
кетку, я подошёл к начальнику 
московской охраны Орлову: 
«Как играть? В поддавки?» Ор-
лов улыбнулся и чуть слышно 
произнёс: «Нет, сделай его!» 

И я выиграл. Фидель зап-
сиховал и швырнул в меня 
ракетку через весь стол. Прои-
грывать кубинский лидер явно 
не любил… 

За двое суток пребывания 
Кастро в Воронеже произо-
шло только одно ЧП. Сын ку-
бинского лидера Диас-Баларт 
не пришёл ночевать. Мы хотели 
поднять тревогу, но кубинские 
охранники отговорили. Как они 
и предполагали, Диас ночевал 
в студенческом общежитии 
у какой-то девушки. 

Концерт по заявке
- В середине 70-х из КГБ 

СССР к нам поступило пись-
мо, которое было отправлено 
на Лубянку из Воронежа. Ав-
тор сообщал, в частности, что 
он сын русского эмигранта, 
окончивший разведшколу в 
американском Монтеррее, и 
заброшен ЦРУ в СССР. По 
заданию руководства из Лэнг-
ли он собрал большой объём 
информации о дислокации 
советских военных баз на Са-
халине и Дальнем Востоке, 
указав при этом действитель-
ные номера воинских частей. 
В конце автор письма сообщил, 
что возвращаться в Штаты 
не желает, так как советская 
действительность произвела 
на него приятное впечатление, 
и он готов явиться в КГБ с по-
винной. Однако шпиону были 
нужны гарантии освобождения 
от уголовной ответственности, 
чтобы не провести остаток 
жизни в советских лагерях. 

Если Лубянка принимает это 
условие, то чекисты должны из-
вестить американского шпиона 
весьма необычным способом 
- организовать по Центрально-
му телевидению трансляцию 
концерта Людмилы Зыкиной. 
В письме указывались дата и 
время, когда агент ЦРУ был 
готов ждать этого сигнала. Под-
нялся страшный переполох, 
дело под личный контроль взял 
председатель КГБ СССР Юрий 
Андропов, а самому автору 
письма была присвоена опера-
тивная кличка «Меломан». 

Мы разработали план ме-
роприятий, в которых, поми-
мо воронежских сотрудников, 
были задействованы коллеги с 
Сахалина и Дальнего Востока, 
а на Лубянке решался вопрос о 
показе по телевизору концерта 
Зыкиной в указанное агентом 
время. Наконец он состоялся. 
Стоял тёплый июньский вечер, 
и ровно в восемь часов диктор 
объявил, что по техническим 
причинам трансляция фут-
больного матча чемпионата 
СССР отменяется, а вместо него 
будет показан концерт народ-
ной артистки СССР Людмилы 
Зыкиной. 

Вскоре с Лубянки нам пере-
слали второе письмо «Мелома-
на», в котором он сообщил, что 
являться с повинной переду-
мал и собирается возвращаться 
за кордон. Но «успокоил», на-
писав, что даст своим хозяевам 
неверную информацию, так 
как симпатизирует СССР. В 
частности, его тронул тот факт, 
что в Воронеже на Доске по-
чёта помещена фотография его 
родственника, несмотря на то, 
что он имеет близких, прожи-
вающих за рубежом. Эта фраза 
и стала ключевой для поиска 
«Меломана». Выяснилось, 
что на Доске почёта завода 
«Электроприбор» висит фото 
женщины, у которой недавно 
гостила мать, прибывшая с 
Сахалина.

И вскоре было установ-
лено, что «Меломан» и пен-
сионерка - одно и то же лицо. 
Сверхсекретное дело оказа-
лось розыгрышем. Напуганная 
пенсионерка призналась, что 
все письма от имени шпиона 
написаны ею. Женщине надое-
ли бесконечные футбольные 
трансляции по телевизору, 
и она решила таким образом 
устроить по Центральному 
телевидению концерт своей 
любимой певицы. Что касает-
ся точных данных о воинских 
частях Сахалина и Дальнего 
Востока, то, работая в сбер-
кассе, она постоянно общалась 
с военнослужащими и их се-
мьями. А шпионские термины 
«дезинформация» и «школа 
в Монтеррее» любительница 
музыки выписала из книги 
Николая Яковлева «ЦРУ про-
тив СССР». Пенсионерку за её 
шутку исключили из партии, а 
по поводу всей этой истории 
над нами еще долго подтруни-
вали коллеги.

Владимир Георгиевич Гладких, как и его друзья, никогда 
не афишировал, чем он занимается. Всё, что он делал, 
находилось за семью печатями. Даже сейчас почётный 
сотрудник органов безопасности СССР, полковник в 
отставке Владимир Гладких, вспоминая многолетнюю 
службу, обходит стороной фамилии завербованных 
агентов, сотрудников, с кем приходилось работать. 
«Время не пришло. О тех, кого можно «засветить», по-
жалуйста, расскажу», - улыбаясь, говорит  он.  

Без права на перепискуБез права на переписку
Встреча | Владимира Гладких называют живой историей  Воронежской госбезопасности

Через день приятель отдал 
половину денег, а на вторую 
половину составил список 
своих должников – мол, с них 
берите. Милиция временно 
согласилась и опечатывать 
компьютеры и помещение 
не стала. Но предупредила: 
если не получится собрать 
долги, она вернется – айл би 
бэк! Капитан милиции (уже с 
ордером) принял у приятеля 
пятьдесят тысяч рублей раз-
ными купюрами и откланялся, 
козырнув со значением: честь 
имею! 

Знаешь, рассказал потом 
приятель, мы тогда всю ночь 
с женой думали. Она даже 
всплакнула. И пришли мы 
к такому выводу: эту систе-
му лечить не мне, и вообще 
бесполезно. Даже грозные 
окрики обоих президентов 
страны её ничуть не испугали. 
Её можно только разрушить 
до основания, а руины сжечь 
и утопить в Марианской впа-
дине. А поскольку мы этого 
сделать не можем, то уж наш-
то мелкосемейный бизнес 
за попытку сопротивления 
система сотрёт в порошок. 
Мстить будут все: СЭС, по-
жарные, технадзор, борцы с 
наркотиками – и т.д. Каж-
дый из проверяющих будет 
бороться, искать, найти и не 
сдаваться. Потому что они – 
бригада. Один за всех и все на 
одного! А найти что-нибудь у 
любого предпринимателя при 
наших-то законах и нормах 
жизни можно всегда. И тогда 
наша семья станет банкротом. 
Пойдём с детками по миру, и 
никто этой малости и не за-

метит в стране, где все хаты 
– с краю.

А милиция – ты вспомни, 
- сказал приятель, – разве это 
лечится?.. Система сложилась 
в волчью гармонию, в ней 
даже слово «честь» нашло уве-
ренное место. И если рядом с 
вами остановилась милицей-
ская машина – бегите прочь 
изо всех сил. Потому что они 
не помочь вам остановились. 
Это они охотятся.

Я помню. Он уже не раз 
был вынужден обращаться 
туда. И регулярно выходило 
нечто удивительное. Однажды 
в ателье кто-то украл деньги – 
там несколько фирм на этаже, 
и для посетителей - просто 
проходной двор. Пропажу 
обнаружили в начале рабо-
чего дня, вызвали милицию. 
Та вызов приняла, но «по 
горячим следам» никто не 
пришёл. Лишь к вечеру сле-
дующего дня явился изрядно 
«уставший» лейтенант. Он 
выслушал директора ателье, 
походил по коридорам, где его 
сильно штормило; изучив ме-
сто преступления, направился 
к выходу. Но в последний мо-
мент его осенило, он вернулся, 
зашёл в бухгалтерию, сел с 
нехорошей улыбкой напро-
тив главбуха, гипнотизируя 
её влажным взором, потом вы-
тащил «макарова» и крикнул: 
«Колись, с-сука!»

Пожилой женщине вы-
звали «скорую» и отправили 
с сердечным приступом в 
больницу, а лейтенант, чем-то 
похожий на героев сериала 
«Улицы разбитых фонарей», 
ушёл домой с заметным чув-
ством исполненного долга. 

Приятель с трясущимися 
от ярости руками позвонил 
на следующий день мили-
цейскому начальству. Мол, 
мы тут охренели от вашего 
сотрудника и его оперативно-
разыскных действий! Началь-
ник развёл по телефону рука-
ми: ну, что я могу поделать, 
где я вам других возьму?.. 
К тому же лейтенант этот - 
настоящий боевой офицер, 
вооружённых бандитов брал, в 
Чечне свой долг честно отдал 
Родине – от звонка до звонка. 
Ну, устал человек…

В другой раз злоумышлен-
ники ночью выломали решёт-
ку на окне ателье, сорвав её с 
помощью автомобиля. Раз-
били окно, связали пьяного 
сторожа и залепили ему пла-
стырем рот, вытащили сейф 
с наличкой и очень важными 
для приятеля документами 
и увезли в неизвестном на-
правлении. 

Милиция приехала с до-
садой на лицах, повозилась 
у окна, сняла показания со 
сторожа и директора ателье 
и исчезла. Приятель регуляр-
но звонил в РОВД, получал 
типовой ответ «работаем» и 
через пару недель, потеряв 
всякую надежду на правоохра-
нительную систему государ-
ства российского, обратился 
к «браткам», не раз подтверж-
давшим эффективность сво-
ей оперативно-разыскной 
работы.

Через три дня приятелю 
вернули документы и деньги, 
половину которых он по усло-
виям договора отдал «опера-
тивникам» за успешно выпол-
ненную работу, и страшно рад 

был документам. Грабителей 
ему не представили, зато при-
везли на пустырь и показали 
раскуроченный сейф; мол, 
если нужен зачем, забирай. 
На том и попрощались. После 
чего приятель как добропоря-
дочный гражданин позвонил 
в РОВД, что случайно обна-
ружил свой сейф на пустыре 
неподалеку; вам же, наверное, 
надо для работы – отпечатки, 
то, сё.

В РОВД обрадовались: 
ой, какой вы молодец, что 
нашли! Конечно, эта важная 
улика остро необходима нам 
для розыска по вашему делу! 
Только, это… Все сотрудники 
сейчас заняты, так вы сами за-
верните сейф в какой-нибудь 
полиэтилен и доставьте нам, 
хорошо?

Приятель махнул на всё 
рукой и постарался забыть.

Груз ответственности за 
дела милиции долго нёс мой 
друг, собкор «Новой газеты» 
в Германии Сергей Золовкин; 
его день рождения – 10 ноя-
бря, в День милиции, да и сам 
Сергей – бывший советский 
мент «с земли», старой за-
калки человек, с обострённым 
чувством справедливости и 
совестью.

Теперь ответственность за 
полицию понесу я, так как 
мой день рождения именно 1 
марта. Мне легче, чем другу, 
– ментовского прошлого у 
меня нет, как и у полиции, и  
понятно же, что теперь наши 
правоохранители, ударив-
шись о землю, как в сказке, 
станут красными молодцами, 
ничего общего с милицией не 
имеющими. 

Милиция умерла…
Начало  |  Страница 1 

Говядина – в дефиците
Если в 2010 году животноводы нашего района реализовали  около 

11000 центнеров свинины, то говядины – всего лишь 219 центнеров, 
- отмечает грибановская газета «Знамя труда».  Руководство района 
предпринимает попытки выровнять образовавшийся дисбаланс.  В по-
следние годы средства областного бюджета, выделенные на приобре-
тение  племенного скота, возросли в четыре раза. Господдержка такого 
рода позволила животноводам ООО «Россия-Агро» пополнить стадо 
племенным скотом, за счёт чего повысить продуктивность дойных 
коров до 4000 килограммов молока в год, получить 560 тонн молока, 
реализовать государству 219 центнеров говядины. Малоалабухцы 
думают и дальше вкладывать средства и развивать этот важнейший 
сектор экономики.

Будет пожарное депо
В прошлом году губернатор Алексей Гордеев подписал распоря-

жение о создании в Воронежской области пяти пожарных депо. Из 
областного бюджета выделены средства на содержание личного со-
става и техники.

Одно из них скоро появится в селе Синие Липяги. Его возведение 
финансируется из районного бюджета. Строительством занимается 
подрядная организация ООО «Строймет». Уже завершена кирпич-
ная кладка стен, ведутся монтажные работы по установке крыши и 
параллельно строится газовая котельная.

Личный состав депо проходит обучение. Оборудована вышка 
радиосвязи, получена и новая пожарная машина «ГАЗ-66», сообщает 
нижнедевицкая районная газета «Ленинский завет».

Законы не работают, госу-
дарству не до этого. Что теперь 
делать нам, обманутым дольщи-
кам?! Садить надо Фастовско-
го!!! Лет на 10 минимум. Я одна 
из обманутых этим козлом! 

Гость.
*  *  *

Это что, смех над людьми, не 
умеющими воровать, не беру-
щими взятки? Ведь все это до-
водит до зла, ненависти к власть 
имущим. 

Гость.

Всегда хотелось спросить: а 
при чем тут приставы? Они зако-
ны не пишут! И не жалко людям 
только своих сил и здоровья по 
инстанциям ходить?! Прежде чем 
такие суммы относить неизвест-
ным людям? Раньше нельзя было 
навести справки об этой фирме?! 
Или тогда некогда было? Зато 
теперь времени много...

Гость.
*  *  *

Всем пострадавшим, не успев-
шим написать заявление на Фа-
стовского, обращаться в ОБЭП 
ГУВД Воронежской области по 
тел.: 251-14-53 и 255-43-04, спра-
шивать Сергея Анатольевича.

Гость.

ЯВЛЕНИЕ ФАСТОВСКОГО, 
Борис ВАУЛИН, 
«Коммуна», 25 февраля
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В Воронежской городской 
Думе третьего созыва Сергей 
Смольянов является замести
телем председателя постоянной 
комиссии по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой поли
тике и инвестициям, членом по
стоянной комиссии по реализации 
комплексных программ развития 
городского округа. 

Сергей Николаевич входит в 
думскую фракцию «Единая Рос
сия», регулярно проводит приёмы 
в Общественной приёмной В.В. 
Путина и в Общественной при
ёмной партии «Единая Россия» 
по Левобережному району.

По ходатайству С.Н.Смолья
нова в 2010 году выделены средства 
учреждениям здравоохранения: 
МУЗ «Городская больницы №5» 
детская поликлиника №9» на при
обретение медицинского оборудо
вания, МУЗ «ГКБ №11» детская 
поликлиника №5»  на приобрете
ние мебели и медицинского обору
дования, МУЗ «Поликлиника №9» 
 на приобретение мебели.

Не стоит в стороне Сергей 
Николаевич и от проблем подрас
тающего поколения. Так, им была 
оказана помощь МДОУ «Детский 
сад компенсирующего вида №4», 
в том числе оказано содействие в 
приобретении кухонной посуды, 
развивающих игр, Дом ребёнка 
был обеспечен всем необходи
мым. По ходатайству депутата 
были выделены средства: МДОУ 
«Детский сад общеразвивающего 
вида №76» на текущий ремонт 
и приобретение мебели, МДОУ 
«Детский сад общеразвивающего 
вида №140»  на текущий ремонт и 
приобретение оборудования, МОУ 
«СОШ №60»  на текущий ремонт, 
МУДОД «СДЮШОР №6»  на 
приобретение инвентаря.

Сергей Смольянов строит свою 
работу в округе по наказам изби
рателей. Так, была оказана помощь 
в благоустройстве улицы Серова, 
которая участвовала и победила 
в конкурсе по благоустройству, 
посвящённому Дню города. По 
случаю победы в конкурсе на 
улице проводились праздничные 
мероприятия, и всем активным 

жителям вручались подарки. В 
торговом центре «Максимир» по 
случаю праздника День семьи 
управой Железнодорожного райо
на городского округа г.Воронеж 
проводились соревнования между 
молодыми семейными парами, 
Сергей Николаевич оказал по
мощь в приобретении призов для 
победителей конкурса. По адресу: 
ул. Старых большевиков, д. №92, 
была восстановлена проводка в 
подъезде, произведено остекление, 
а также восстановлена входная 
дверь и предоставлен материал 
для ремонта подъезда. По об
ращениям избирателей оказана 
помощь в организации работ по 
опиловке сухих деревьев по ул. 
Переверткина, д. №№4, 6, 8. Вы
полнены работы по огораживанию 
мусорной площадки по адресу:  
ул. Димитрова, д. №№70, 72, 74.

Помощь участникам Великой 
Отечественной войны для Сергея 
Николаевича стоит отдельной 
строкой. С момента своего избра
ния депутатом городской Думы 
он активно помогает ветеранам 
города Воронежа. Так, была оказа
на помощь в приобретении мягкой 
мебели ветерану Великой Отече
ственной войны Петру Григорье
вичу Бердникову, оказана помощь 
в установке пластикового окна 
ветерану Великой Отечественной 
войны Давиду Шапсовичу Сороц

кому. Ветераны Левобережного 
района были обеспечены подпи
ской на газету «Берег» на второе 
полугодие 2010 года и на первое 
полугодие 2011 года.

По наказам избирателей Сер
гей Николаевич оказал содей
ствие в выделении средств на 
проведение капитального ремонта 
сети наружного освещения по 
следующим адресам: Ленинский 
проспект, 84, 88, 92/2, 96/2, 96/3, 
98/2, 90/3, 100/2, 100/3; пер. Мо
стостроителей, 2, 4, 6; ул. Ленин
градская, 58а, 58б, 64, 64а, 62а, 62б, 
32а, 32, 36, 38, 40, 42.

Депутат оказывает поддержку 
работникам социальной сферы 
округа. Так, по ходатайству Сергея 
Смольянова Почётной грамотой 
Воронежской Думы и денежной 
премией были награждены врач 
МУЗ «ГБ №5» детская поликлини
ка №9» Надежда Васильевна Жу
кова в связи с Днём медицинского 
работника, преподаватель истории 
и обществознания МОУ «Средняя 
общеобразовательная школа №22 
имени генерала армии Черняхов
ского И.Д.» Валентина Васильевна 
Быканова и воспитатель МДОУ 
«Детский сад общеразвивающего 
вида №140» Лариса Ивановна Хо
дякова в связи с Днём учителя. 

После массовых пожаров летом 
2010 года Сергей Николаевич из 
собственных средств перечислил 
материальную помощь в фонд 
пострадавших от пожаров и при
нял непосредственное участие в 
восстановлении жилья для пого
рельцев микрорайона Масловка, 
сёл Шуберка и Хреновое.

В преддверии празднования 
Нового года Сергей Смольянов 
активно участвовал в организации 
новогодних мероприятий на терри
тории своего избирательного округа 
№3. Так, была оказана помощь в 
проведении праздничного концерта 
в честь открытия новогодней ёлки 
на площади у магазина «Линия», в 
проведении праздничных меропри
ятий по случаю открытия ледового 
катка на ул. Переверткина. Сергей 
Смольянов совместно с депутатом 
Воронежской городской Думы 
Леонидом Зенищевым и депутатом 
Воронежской областной Думы 
Павлом Гончаровым организовал 
новогоднее представление на улице 
Серова. Дед Мороз, как водится, 
сюда приехал не один, а со Снегу
рочкой и с целым мешком подарков, 
которые были вручены маленьким 
жителям частного сектора. 

Гребенкин Николай Тимофее
вич, с момента избрания депута
том городской Думы III созыва 
в качестве заместителя предсе
дателя, принял участие в 12 за
седаниях постоянной комиссии по 
транспорту, промышленности, раз
витию малого и среднего бизнеса, 
в том числе в одном совместном 
заседании с постоянной комисси
ей по бюджету и двух совместных 
заседаниях с постоянной комисси
ей по градостроительной деятель
ности и земельным отношениям. 
В результате рассмотрено 35 
вопросов и проектов решений Во
ронежской городской Думы, при
нято 35 решений, которые были 
внесены на рассмотрение  депу
татам на заседаниях Воронежской 
городской Думы. По итогам года в 
постоянную комиссию поступил 
71 проект решений Воронежской 
городской Думы, ряд постанов
лений мэра  городского округа 
г. Воронеж, материалы КСП, 34 
обращения субъектов правотвор
ческой инициативы, предприятий 
города,  граждан, представителей 
учреждений и организаций.

Направлено 46 запросов в 
структурные подразделения ад
министрации городского округа 
город Воронеж. Все обращения 
граждан рассмотрены, направлено 
письменно 23 ответа, по осталь
ным вопросам даны разъяснения 
в устной форме.

Николай Тимофеевич Гребен
кин принял активное участие в 
разработке комплексной програм
мы «Развитие инфраструктуры 
отдельных территорий городского 
округа город Воронеж на 2010
2014 годы». Благодаря депутату на 
нужды городского микрорайона 
Подгорное в рамках программы 
будет направлено более 300 млн. 
рублей. 

С помощью данной программы 
удалось подойти к потребностям 
жителей Подгорного основательно 
и масштабно. Самая насущная про
блема микрорайона – транспорт
ная. В ближайшие годы в микро
районе планируется отремонтиро
вать порядка 30 тыс. кв.м автодорог, 

а также запустить новые маршруты 
общественного транспорта. На 41 
км будет увеличена протяжённость 
улиц, обеспеченных наружным 
освещением. Реконструкция линии 
электропередач обеспечит под
горенцам надёжное, устойчивое и 
качественное электроснабжение, 
а строительство новой насосной 
станции повысит качество водо
снабжения. Дополнительно, при 
непосредственном участии депу
тата, из бюджета городского округа 
город Воронеж на 2011г., согласно 
Плану основных мероприятий 
по подготовке к празднованию  
425летия основания г.Воронежа, 
были выделены денежные сред
ства на проведение  работ по  ре
конструкции и комплексному 
благоустройству ул. Антонова
Овсеенко.

За отчётный период особое 
внимание депутата было направ
лено на оказание помощи об
разовательным и дошкольным 
учреждениям избирательного 
округа №16. В 2010г. Николай 
Гребенкин оказал помощь в при
обретении мебели, оборудования, 
строительных материалов и ре

монте следующим учреждениям 
образования: МОУ СОШ №46, 
МОУ СОШ №95, МОУ СОШ 
№1, прогимназии №2, начальной 
школе №1, МОУ гимназия УВК 
№1, УВК Детский сад №1, МДОУ 
№64, МДОУ №193, МДОУ №185, 
МДОУ №182, МДОУ №189. 

Забота о детях – одно из при
оритетных направлений депу
татской деятельности Николая 
Тимофеевича Гребенкина. В лет
ний период на все действующие 
игровые площадки Северного 
микрорайона и детские сады окру
га регулярно завозился песок. В 
2011 году по инициативе депутата 
планируется установить более 12 
детских площадок, причём как 
во дворах жилых домов, так и на 
территориях образовательных 
учреждений.  

В 2010 году депутату удалось 
выделить денежные средства на 
проведение работ по текущему 
ремонту МУЗ ГПК Подгоренская 
амбулатория. Также при участии 
депутата Николая Гребенкина на 
ремонт дорог Северного микро
района из бюджета направлено 
более 1,5 млн. рублей. С начала 
своей депутатской деятельности 
в городской Думе II созыва в 2005 
году депутат принимает участие в 
строительстве храма в городском 
микрорайоне Подгорное.

Без внимания Николай Ти
мофеевич не оставляет и под
растающее поколение. Так, при 
поддержке депутата в 2010 году 
были выделены денежные сред
ства на приобретение спортивного 
инвентаря для велобазы ЦДО 
«Созвездие», расположенной в 
микрорайоне Подгорное.

Николай Тимофеевич Гребен
кин и его помощники регулярно 
ведут приём граждан. В обществен
ную приёмную депутата в 2010 
году с письменными заявлениями 
обратилось более 80 человек, не 
считая устных и телефонных об
ращений жителей округа. Преиму
щественной темой обращений 
граждан, к сожалению, являются 
проблемы, связанные с жилищно
коммунальной сферой, которые 
не теряют своей актуальности. В 
результате анализа полученных 
обращений был составлен план 
благоустройства и проведения 
ремонтных работ по обращениям 
избирателей округа  на 2011 год.

Сергей Николаевич Смольянов 14 марта 2010 года 
избран депутатом Воронежской городской Думы 
третьего созыва по двухмандатному избирательному 
округу №3. Выдвинут избирательным объединением 
«Воронежское региональное отделение партии 
«Единая Россия».

Николай Тимофеевич Гребенкин – заместитель 
председателя постоянной комиссии по транспорту, 
промышленности, развитию малого и среднего 
бизнеса, член комиссии по градостроительной 
деятельности и земельным отношениям. Избран 
депутатом Воронежской городской Думы по 
избирательному округу №16 (Коминтерновский 
район). Член фракции «Единая Россия».

Отчёт депутата

Отчёт депутата

 Воронежской городской Думы  
 Cергея Николаевича СмольяНоВа о работе за 2010 год

 Воронежской городской Думы  
Николая Тимофеевича ГребеНкиНа о работе за 2010 год

Отчёты предоставлены информационно-аналитическим управлением  
Воронежской городской Думы.

Телефон общественной приёмной депутата по 16-му 
двухмандатному избирательному округу Николая 
Тимофеевича Гребенкина:  222-73-51.

Увидела свет новая книга  
стихотворений члена Союза 
писателей России Василия Куликова 
«Обугленное слово». 

Григорий МакароВ

В Острогожске, где автор живёт и работает, 
прошла её многолюдная презентация. Вы
ступившие дали высокую оценку творчеству 
поэта, подчеркнув прежде всего гражданствен
ность его поэзии, ярко выраженный патрио
тизм, стремление обратить внимание читателя 
на жгучие социальные проблемы нашего 
времени. Лирический герой у Куликова – это, 
в первую очередь, русский человек, память 
которого бережно хранит заветы предков. На 
презентации звучали стихи из «Обугленного 
слова» в исполнении школьников и убелённых 

сединами ветеранов, ну и, конечно же, самого 
автора. Добрые слова в адрес коллеги по твор
ческому Союзу высказали приехавшие из Во
ронежа писатели Виталий Жихарев, Евгений 
Новичихин, Виктор Чекиров, острогожский 
поэт и прозаик Яков Кравченко.

Василий Куликов родом из соседней Белго
родской области, по профессии журналист, а по 
призванию – настоящий литератор. Последние 
полтора десятка лет судьбой связан с Остро
гожском, где работает редактором районной 
газеты. Горожане, как заметил руководитель 
районного отдела культуры Валерий Гацков, 
уже давно считают его своим земляком.

Издание книги «Обугленное слово» осу
ществлено при финансовой поддержке прави
тельства Воронежской области. Практически 
весь её тираж будет направлен в библиотечную 
систему региона.

Его «Обугленное слово»

Виталий ЧерникоВ 
Фото Константина ТОлОКОННиКОвА

Открылся фестиваль, ор
ганизованный при поддержке 
Фонда Михаила Прохорова, 
полнометражным «Иллюзио
нистом». Его автор, француз 
Сильвэн Шоме стал известен 
благодаря картине «Трио из 
Бельвилля». Работая над ней, 
он познакомился с Софи Та
тищевой – дочерью велико
го комика Жака Тати. Она 
предложила Шоме нереали
зованный сценарий своего 
отца. Стареющий фокусник 
Татищев колесит по городам 
и странам, но нигде его не 
ждёт успех. Самое близкое 
существо для него  исполь
зуемый в качестве реквизита 
кролик с довольнотаки сквер
ным характером. Случайно 
оказавшись в шотландской 
глуши, фокусник знакомится 
с девушкойуборщицей, а та 

принимает его за настоящего 
волшебника. Татищев пыта
ется соответствовать возло
женным на него ожиданиям 
– поначалу, кажется, сам не 
понимая, зачем. 

Конечно, это ещё и исто
рия любви. Встретились два 
одиночества – и навеки разо
шлись.  Потому что «слишком 
разные»; потому что поэтич
ные девушки жаждут Чуда, а 
того, что мужчина преданно 
пашет днём и ночью, чтобы 
купить для неё на все за
работанные деньги модные 
туфельки, отчегото не за
мечают; потому что любовь 
вообще слепа, и не объяснить 
логически, почему счастье 
улыбнулось не тебе, такому 
хорошему, а вон тому про
хожему. Фильм печальный, 
но верится: у его персонажей 
всё будет хорошо. Разумеется,  
«Иллюзионист» вовсе не про 
секс. Юная героиня нужда

ется скорее в отце, фокусник 
же видит в ней почти дочь, 
тоскуя о живущей гдето да
леко дочери настоящей. Их 
чувства ещё и здорово сыгра
ны «актёрски», с тончайшими 
психологическими нюансами. 
При том что персонажи  ри
сованные. Фокусник – долго
вязый, угловатый, неловкий, 
но никогда не забывающий 
о «старорежимном» этикете. 
Девушка – милая, простодуш
ная, хрупкая. Но и умеющая 
суп сварить постояльцам 
всей гостиницы. Но и инстин
ктивно умеющая добиться 
нужного ей результата от этих 
неприспособленных мужчин. 

Темы одиночества, расста
вания возникали и в других 
фильмах. Он и она, водолаз и 
дантист  персонажи сюрреа
листических «Ныряльщиков 
под дождём» эстонцев Прийта 
и Ольги Пярн. Он работает 
днём, она – ночью, встреча
ются дома лишь на пару мгно
вений, когда комуто из них 
нужно идти на работу, а дру
гому – поспать после тяжёлой 
смены. Так и живут. С этим 
мультфильмом для взрослых 
неожиданно рифмуется тро
гательная работа студентки 

ВГИКа Веры Мякишевой 
«Ожидая» про слонёнка, кото
рый дома ждёт маму с работы, 
а когда та приходит, уже креп
ко спит. «Ожидая»  из сбор
ника «Молодая российская 
анимация». Его составили 
лучшие студенческие работы 
последних лет. Например, 
трёхминутная картина «Ещё 
раз!» создана выпускницами 
ярославской мастерской оска
роносца Александра Петрова в 
характерной для того технике 
«пальцевой живописи» на 
стекле. Интересно сравнить, 
как поразному её используют 
мастер и его ученицы. Фильмы 
Петрова серьёзны, метафи
зичны, а девичий получился 
лёгким и забавным. 

У воронежских зрителей 
была возможность сравнить 
российскую анимационную 
школу с французской, ко
торая в последнее десяти
летие добилась интересных 
результатов. Ежегодно десят
ки французских короткоме
тражек завоёвывают призы 
на фестивалях. Нашим тоже 
есть что показать миру. Хотя 
соотечественникам их творче
ство пока малоизвестно. Да и 
мало востребовано ими, увы. 

Среди немногих исключений 
– цикл «Гора самоцветов», 
созданный лучшими нашими 
мультипликаторами по сказ
кам народов России. Фильмы 
из него (например, «После…» 
Инги Коржневой – о любви, 
преодолевающей все препят
ствия, «Козья хатка» Марины 
Карповой и Василия Вол
кова – о мальчике, который, 
спасаясь от волков, забрёл в 
сделанный из блинов домик, 
где жили три козы) попали в 
несколько программ, показан
ных в «Спартаке». 

В фойе работала выставка 
эскизов к фильмам Алексея 
Алексеева, режиссера, в 1990х 
работавшего на студии «Пи
лот» в Москве. Вот пример 
автора, получившего призна
ние после отъезда за рубеж. 
Сейчас он творит в Венгрии. 
Алексеев обрёл мировую славу 
за свой очень смешной цикл 
коротких – каждый длиной 
не более минуты  фильмов 
Log Jam про лесное джазовое 
трио. А ещё в фестивальные 
дни провела мастеркласс 
по перекладной анимации 
Елизавета Скворцова – автор 
знаменитых «Колыбельных 
мира». 

Иллюзионист под дождём 
кино | Программа прошедшего в Воронеже большого фестиваля мультфильмов получилась пёстрой 
В кинотеатре «Спартак» была показана анимация 
для детей и взрослых, отечественная и зарубежная, 
смешная и трагическая, сложная для восприятия и по-
нятная каждому, созданная мэтрами и дебютантами, 
в разной технике выполненная. Были здесь и работы, 
удостоенные множества призов на фестивалях; не 
обошлось и без премьер. 

На выставке Алексея Алексеева. Персонажи Log Jam.

Василий Куликов.
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Причину неполадки в систе
ме управления ракетой обнару
жили оперативно, после чего 
25 февраля в сжатые сроки был 
проведен большой объем работ 
по ее устранению.

Около двух часов ночи 
26 февраля государственная 
комиссия под руководством 
командующего Космически
ми войсками России Олега 
Остапенко приняла решение о 
проведении запуска. Вслед за 
этим началась заправка ракеты 
компонентами топлива. Рано 
утром ракетаноситель «Союз
21Б» штатно стартовала с кос
модрома. Самой волнующей для 
меня и для всех специалистов 
КБХА,  продолжал Владимир 
Рачук,  стала пятая минута по
сле старта. Именно тогда вклю
чился наш двигатель в составе 
третьей ступени. Еще примерно 
270 секунд, пока он вытягивал 
разгонный блок «Фрегат» со 
спутником «ГлонассК» на ор
биту, мы в напряжении ждали. 
В итоге спутник нового поко
ления был выведен в заданную 
точку на орбите Земли и принят 
на управление Космическими 
войсками России.

Высокую точность вывода 
космического аппарата с раз
гонным блоком обеспечил наш 
двигатель РД0124 – отклонение 
по одной из координат оказалось 
нулевым.

Запуск нового спутника уже 
вошел в историю. Он ознаме
новал собой завершение лётно
конструкторских испытаний 
нового двигателя РД0123, соз

данного воронежскими специ
алистами. Со стадии конструк
торской разработки начинается 
его серийное производство. Для 
окончательной сертификации в 
КБХА сейчас проводится серия 
межведомственных испытаний. 
По сути это госэкзамен для но
вого двигателя. Уверен, что по
сле четырех успешных полетов в 
составе ракеты наш РД0124 его 
выдержит достойно.

Главный конструктор дви
гателя Виктор Горохов, также 
принимавший участие в запуске, 
рассказал об особенностях ново
го двигателя и перспективах его 
дальнейшего использования: 
«Благодаря двигателю РД0124 
ракетаноситель «Союз» в моди
фикации 21Б увеличила грузо
подъемность на тонну. Это в свою 
очередь позволяет запускать ее 
без снижения полезной нагрузки 
с космодрома в Плесецке, распо
лагающемся севернее Байконура. 
На сегодня двигатель РД0124 
по экономичности превосходит 
все кислородокеросиновые 
ракетные двигатели в мире и ста
новится первым новым двигате
лем, созданным в постсоветский 
период, полетевшим в составе 
российской ракеты. 

В КБХА, помимо того, со
бирают очередные экземпляры 
нового ракетного двигателя для 
поставки головному разработчи
ку ракеты «ЦСКБПрогресс» в 
Самаре и подготовки очередных 
пусков ракеты «Союз21Б». 
Именно она будет обеспечи
вать все последующие запуски 
аппаратов «ГлонассК». Во
ронежский новый двигатель 
также будет использоваться в 

составе ракеты «СоюзСТБ», 
пуски которой планируют про
изводить с зарубежного космо
дрома в Гвианском космическом 
центре. Кроме того, модифика
ция двигателя РД0124 найдет 
применение на новой ракете
носителе «Ангара». Первые за
пуски должны состояться через 
годдва.

2011 год на официальном 
уровне объявлен Годом россий
ской космонавтики – в честь 
50летия полёта первого космо
навта планеты Юрия Гагарина. 
КБХА, создав в свое время 
двигатель РД0109 для третьей 
ступени гагаринской ракеты 
«Восток», по праву считает этот 
праздник родным. Состояв
шийся в субботу пуск и новые 
разработки показывают, что 
коллектив достойно продолжает 
дело по освоению космоса».

24 февраля, как раз в тот день, 
когда в Плесецке шла подготов

ка к пуску ракетыносителя с по
мощью нового двигателя КБХА, 
корреспонденты «Коммуны» 
побывали на огневом испытании 
«старого» ракетного двигателя 
РД 0110, предназначенного для 
третьей ступени знаменитой 
ракетыносителя «Союз». Он 
разработан в КБХА на основе га
гаринского двигателя и серийно 
производится на Воронежском 
механическом заводе. В составе 
«Союза» эксплуатируется более 
40 лет. За это время состоялось 
более 1700 пусков. С таким по
казателем не может сравниться 
ни одна ракета мира. С помощью 
«Союза» и сегодня проходят все 
отечественные пилотируемые 
запуски. На орбиту отправляют 
полезные грузы, в том числе для 
обеспечения работы Междуна
родной космической станции.

Сегодня вместо двигателя 
РД0110 на ракете «Союз» в 
модификации 21Б устанавли

вают новый двигатель РД0124. 
Несмотря на его повышенную 
грузоподъемность, надежный 
РД0110 в составе стандартного 
«Союза» продолжает выполнять 
свои задачи. В частности, с выво
дом из эксплуатации американ
ских многоразовых «Шаттлов» 
не только российские космонав
ты, но и зарубежные их коллеги 
будут летать на Международ
ную космическую станцию на 
проверенных временем ракетах 
«Союз». А это означает, что 
двигатель РД0110 будет по
прежнему востребован.

А что касается огневых ис
пытаний, которые нам повезло 
наблюдать, то впечатления, ко
нечно, незабываемые. На стен
де устанавливается двигатель. 
Работать ему дают ровно 60 
секунд. Грохот, шум, рвуший
ся огонь и тучи поднявшегося 
снега, тут же превращающегося 
в клубы пара. Вибрация земли 
под ногами – и внезапная тиши
на, которая, оказывается, тоже 
может на секунды оглушать. Как 
нам рассказали специалисты, 
огневые испытания проходит не 
вся серия готовых двигателей, а 
тот из них, который изготовлен 
с максимальными допусками. 
Если он пройдет экзамен штатно, 
то и за всю серию можно быть 
уверенным. Одна минута работы 
на стенде, но ее обеспечивала 
тщательная подготовка двигате
ля к испытанию в течение двух 
суток. Задачу – обеспечение 
максимальной имитации усло
вий работы двигатель прошел 
блестяще. С одной разницей: при 
полетах ему приходится действо
вать в космическом вакууме.

Огневое испытание ракетного двигателя РД-0124 в КБХА.
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Откровенно о деликатном
здоровье | В Европейской клинике «Сиена-Мед» решают интимные проблемы в комплексе

С теми или иными проявлениями сексуальных 
расстройств хотя бы раз в жизни сталкивались 
все – и мужчины, и женщины. Однако редко 
кто решается обратиться за помощью к спе-
циалисту. 

  В Воронеже при всем желании найти достой-
ную клинику, где можно получить грамотную 
диагностику и решение интимных проблем, - не 
так-то просто. В свое время кабинет сексопато-
лога работал при психбольнице. Но поскольку 
пациенты такое местоположение не особо при-
ветствовали, вскоре он благополучно закрылся. 
Услуги по лечению сексуальных расстройств 
вернулись к урологам и гинекологам. Хотя, как 
показывает практика, эти специалисты не всегда 
могут назначить комплексное лечение. 

Рассказывает научный руководитель Европей-
ской клиники «Сиена-Мед», доктор медицин-
ских наук, профессор Вячеслав Куташов:

- Вообще, миф о том, что сексуальные рас-
стройства начинаются и заканчиваются в 
области половых органов, - так же устойчив, 
как и в корне ошибочен. Источником проблем 
зачастую является состояние сосудистой и нерв-
ной систем. А это в большей степени по части 
неврологов, эндокринологов и психиатров, чем 
урологов и гинекологов.  

Некоторые медики полагают, что основной 
причиной сексуальных расстройств у мужчин 
является хронический простатит или заболе-
вания, передающиеся половым путем. Однако 
исследования последних 30 лет, проведенные 
в США и западноевропейских странах, показали, 
что и то, и другое не имеет никакого отношения 
к действительности. Причинами сбоев могут 
выступать экология, нерегулярное питание, 
стрессы, некомфортные погодные условия и 
многое другое. К сожалению, многие наши муж-
чины убеждаются в этом на своем опыте, когда 
месяцами без всякого толку ходят к докторам, 
которые «лечат» их часто несуществующие 
простатиты в надежде на восстановление нор-
мальной эрекции. 

Есть и другие пациенты, которые больше до-
веряют телевизионной рекламе и, основываясь 
на ее рекомендациях, систематически занима-
ются самолечением. Однако если такой подход 
может принести желаемые плоды, например, 
при простуде, то в случае возникновения жалоб 
в интимной сфере с визитом к врачу лучше не 
затягивать. Диагноз, которого боятся все без 
исключения мужчины - импотенция - поддается 
лечению в любом возрасте, независимо от сопут-
ствующих заболеваний! Но чем раньше начнется 
лечебный процесс, тем быстрее и эффективнее 
будет протекать излечение. 

Чтобы человека «вернуть в строй», иногда 
хватает разъяснительной беседы. Страхи, ком-
плексы, неуверенность в себе могут в такой же 
степени повлиять на дисфункцию, как и непо-
средственно болезни половой сферы. Поэтому 

специалисты нашего Центра сексуальных рас-
стройств начинают диагностику с откровенной 
и доверительной беседы. Позже на прием при-
глашается и «вторая половинка», которая тоже 
в той или иной степени могла спровоцировать 
дисгармонию. Иногда этого бывает достаточно, 
чтобы человек избавился от проблем, которые 
волновали его долгое время. 

Европейская клиника «Сиена-Мед» рас-
полагает современным оборудованием, позво-
ляющим успешно лечить такие нарушения, как: 
снижение полового влечения и мужской кли-
макс, эректильная дисфункция (импотенция), 
преждевременное семяизвержение и женские 
сексуальные дисфункции.

Но чтобы восстановить потенцию и вернуть 
здоровье, пациент со своей стороны тоже должен 
приложить определенные усилия. Как минимум 
бросить курить. Кстати, во многих случаях при 
отказе от употребления табачных изделий при-
знаки импотенции, вызванной курением, полно-
стью исчезают. Необходимо также ограничить 
употребление спиртных напитков, привести в 
норму вес и регулярно заниматься спортом.

С проблемами сексуальных расстройств также 
часто сталкиваются и женщины. Но они гораздо 
реже мужчин обращаются к специалистам. Хотя 
каждая из прекрасных дам понимает, что занятия 
сексом благотворно сказываются на ее самочув-
ствии, на состоянии кожи, волос. Кроме того, секс 
повышает уровень эстрогена в организме, снимает 
стресс и помогает обрести душевный и эмоцио-
нальный баланс. В нашем Центре есть специаль-
ные методики для женщин, которые помогают 
вернуть гармонию в сексуальную жизнь. 

Хуже всего, когда мужчины и женщины, 
сталкиваясь с интимными проблемами, уходят 
в себя. Специально для них хочу повторить: 
«Современная медицина решает большинство 
этих вопросов. Надо только вовремя обратиться 
к врачу». 

Адрес клиники: г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 
д. 22б (ост. «Линия»), тел. 8-(473)-247-77-55, 
www.sienamed.ru                            На правах рекламы.

марина Калинина

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1 наименование и форма торгов: открытый Аукцион на право заключения договоров  аренды нежилых помещений, 

являющихся федеральной собственностью и находящихся  в оперативном управлении Воронежского госуниверситета.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: Государственное Образовательное Учреждение Высшего Профессионального Образования 

«Воронежский государственный университет».
место нахождения: г. Воронеж, Университетская пл., 1.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, Университетская пл., 1.
Адрес электронной почты: olga.oborotova@mail.ru
Номер контактного телефона: 8 (473) 222-60-04
Контактное лицо: техник отдела арены  Оборотова Ольга Игоревна. 
3. адрес объекта. Характеристика объекта. Срок аренды. Площадь помещения.  
Начальная ставка арендной платы за 1 кв. м в год ( цена лота).

№  
лота

адрес  
объекта 

характеристика  
объекта

Срок 
аренды 

Площадь,
 кв.м

начальная ставка 
арендной платы  
за 1 кв. м в год 

(цена лота)

1. г. Воронеж,  
ул. Хользунова, д.50  

Нежилое помещение  
в подвале общежития

 № 5 ВГУ 1 год 36,4 3049 

2. г. Воронеж,  
ул. Ф. Энгельса, д. 8   

Нежилое помещение  
на 1-м этаже и в подвале  

общежития №1 ВГУ
1 год

193,3

 (1-й этаж -131,8 кв.м.
Подвал 61,5 кв.м)

1 эт. - 7747 

Подв. - 4740  

3. г. Воронеж,  
ул. Ф. Энгельса, д. 8   

Нежилое помещение  
на 1-м этаже  

общежития  №1 ВГУ
1 год 55,7 4625

4. г. Воронеж,  
ул. Хользунова, д. 42  

Нежилое помещение  
в подвале  общежития   

№6 ВГУ
1 год 49,0 2909

5 г. Воронеж,  
пл. Ленина, д. 10  

Нежилое помещение 
на 3-м этаже учебного 

корпуса № 2 ВГУ
1 год 79,1 6238 

4. Срок, место порядок проведения  документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется уполномоченным органам по адресу: 394006, г. Воронеж, Университетская  

пл. 1, к. 304, бесплатно на электронном носителе со дня опубликования  настоящего извещения на основании письменного 
запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail  и контактного 
лица, в течение двух рабочих дней после получения такого  запроса.

5. место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием  заявок осуществляется с 02 марта 2011 г. (в рабочие дни с 10.00 до 11.30 и с 13.30 до 16.00) до 11 часов 00 

мин. 11 марта по адресу: 394006, г. Воронеж, Университетская пл. 1,  к. 304.
6. место, дата и время  начала рассмотрения заявок на участие в аукционе. 
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией    12 марта 2011 г.  с 13.00 

по московскому времени по адресу: 394006, г. Воронеж, Университетская пл. 1, конференц-зал .
7. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет производиться уполномоченным органом 15 марта 2011 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени 

по адресу: г. Воронеж, Университетская пл., 1, конференц-зал.
реклама

ПРОДАю КАПИТАльНЫй ГАРАж В ЦЕНТРЕ ВОРОНЕжА.
Тел. 273-63-00.

ОАО «Домостроительный комбинат» 
проводит 15 марта 2011 года

заселение жилого дома,
расположенного по адресу:

г.Воронеж, ул.Междуреченская, 1в (поз.1).

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: 
(473) 263-78-19, 263-58-76, с 8.30 до 17.30.
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Широкая Масленица
Атаман Воронежского юрта Сер-

гей Шалимов оглашает программу 
праздника:

 - Сначала показательные выступле-
ния, поясная борьба, подъем тяжестей, 
кулачный бой… будем проводить?

-Да! – радостно соглашаются 
казаки. 

Желающие подходят и записыва-
ются к главному судье соревнований. 
Остальные же толпятся в ожидании 
азартного зрелища.

В честь Масленицы на сцене раз-
вернулось целое театральное пред-
ставление. Дети, да и взрослые, с 
неподдельным интересом наблюдают, 
как Снегурочка спасается от козней 
Волка и Бабы Яги.

Тем временем на казачьей арене 
в самом разгаре состязания. Вслед 
за соревнованиями по поднятию 
тяжестей наступает время кулачного 
боя. Здесь все по правилам, малейшее 
нарушение замечается и устраняется 
тут же. Правда, со стороны происходя-
щее можно принять за драку в стиле 
«стенка на стенку».

-Есть еще порох в пороховницах! 
– шутит кто-то из зрителей, собрав-
шихся вокруг площадки.

Провожали зиму традиционно 
- с песнями, танцами, конкурсами 
и подарками. И пусть прихода на-
стоящего тепла придется ждать еще 
долго, побывавшие в этот день в парке 
уходили домой с уверенностью: весна 
обязательно придет.

А на следующий день, в воскре-
сенье, народные гулянья прошли на 
главной площади Воронежа. Мороз и 
солнце – а что еще нужно для настоя-
щего праздника на свежем воздухе? 
Настроение немного портил лишь 
жгучий ветер.

«Масленица, приходи!» - зазыва-
ла гостей театрально-музыкальная  
программа. К 12 часам на площади 
стали собираться люди. В основном 
молодежь и родители с детьми.

Пока взрослые грелись горячим 
кофе с блинчиками с пылу, с жару, 
в ассортименте продававшимися 
прямо на площади, дети от души 
веселились.

В центре площади развернулась 
выставка-продажа «Ярмарочный 
городок», где можно было прибре-
сти на память народные сувениры 
– матрешки, свистульки, посуду и 
другие изделия, изготовленные во-
ронежскими мастерами. Здесь же 
можно было покататься верхом на 
лошади, а для самых маленьких на 
праздник привели пони. Для лю-
бителей активного отдыха работал 
каток. Молодые ребята столпились 
вокруг площадок, где проходили 

спортивные соревнования. Куль-
минацией праздника традиционно 
стало лазанье по столбу. Самые 
азартные и ловкие получили ценные 
призы -  видеомагнитофоны, различ-
ную бытовую технику.

– В нынешнем году мы решили ши-
роко отпраздновать именно встречу 
Масленицы, – рассказал  руководи-
тель Управления культуры Воронежа 
Иван Чухнов. – Это связано с тем, 
что в этом году предпоследний день 
Масленицы – 5 марта – выпадает на 

рабочий день. А 6 марта по право-
славным традициям – Прощёное 
воскресенье. В этот день не приняты  
широкие гулянья, люди готовятся к 
Великому посту. Поэтому и решили 
организовать народный праздник 
сегодня, тем более что православные 
традиции этого не запрещают. Уже 
с понедельника праздничные меро-
приятия начнутся во всех районах го-
рода. Их будет особенно много – всего 
более 120 мероприятий во дворах, 
микрорайонах, поселках.

В рамках девятого Всероссий-
ского конкурса эпистолярного 
жанра «Лучший урок письма-
2011» департамент образования, 
науки и молодёжной политики Во-
ронежской области и Воронежский 
филиал «Почта России» объявили 
новые номинации конкурса. Они 
посвящены наиболее значимым 
событиям нашей страны. Так, в 
честь 70-летней годовщины начала 
Великой Отечественной войны 
объявлена номинация «Письмо в 
1941 год»; в рамках Года россий-
ской космонавтики введена номи-
нация «Письмо на космическую 
орбиту», а также актуальная тема 
«Мама, папа, я - спортивная се-
мья», посвященная спорту и Олим-
пийским играм в Сочи 2014 года. 
По предложению одного из учре-
дителей конкурса - Московского 
государственного университета – в 
конкурсную программу включена 
номинация «Учусь у М.В. Ломоно-
сова», посвященная 300-летию со 
дня рождения великого ученого. 
Помимо вышеперечисленных, в 
этом году участники конкурса 
будут писать письма на темы: «С 
чего начинается Родина?», «Герой 
нашего времени» и «Лучшая мето-
дическая разработка проведения 
«Урока письма». К участию при-
глашаются директора и препода-
ватели школ, вузов, руководители 
детских творческих объединений, 
учащиеся средних школ, коллед-
жей, кадетских корпусов. Работы 
ребят будет оценивать специаль-
ное жюри. Авторы лучших писем 
получат дипломы и памятные 
призы от «Почты России». 

Напомним, что в прошлом году 
победительницей конкурса в номи-
нации «Мой любимый вид спорта» 
стала ученица общеобразователь-
ной школы № 55 Воронежа На-
талья Здоровец, профессионально 
занимающаяся в секции бокса и 
кикбоксинга. О необычном для 
девушки виде спорта  и о здоровом 
образе жизни Наташа рассказала в 
своём письме. 

Напиши
письмо
Тамара ГаШимоВаначало  |  Страница 1 

Годы побед
«Спартака»

поздравительная открытка

Юбилей | Широкоизвестный  
в Черноземье спорткомплекс 25 февраля 
отметил своё 40-летие

Торжества получились запоминающимися и зрелищными, 
потому что поздравить «спартаковцев» пришло немало титуло-
ванных спортсменов. Перед гостями праздника выступили как 
юные воспитанники этого спортклуба, так и именитые, призёры 
мировых первенств по акробатике и бодибилдингу. Все считали 
своим долгом подойти к чудо-дереву спортивной славы, на 
которое вывешивались ленточки победителей отечественных 
стартов и соревнований международного уровня. Клуб тепло 
приветствовал учеников разных лет и поколений. И среди 
них пловцы, мастера спорта международного класса Сергей 
Курбатов и Андрей Богданов, Ольга Смотрикина, гимнаст, 
Заслуженный мастер спорта, двукратный олимпийский чем-
пион Александр Ткачёв, Алексей Мищенко - чемпион России 
по бодибилдингу. 

– Как вы сами убедились, наше  чудо-дерево имеет прочные 
корни, крепкий ствол и пышную крону, - говорит Валентина 
Исаева, директор спортклуба. - «Спартак» стал для меня поис-
тине родным. Ему отдано почти четверть века. Здесь приятно 
работать, потому что в команде немало профессионалов. Но 
самое главное, виден результат труда. За четыре десятилетия 
нас посетило более восьми миллионов людей, в том числе почти 
254 тысячи – в прошлом году. Это и юные, и взрослые любители 
спорта, профессионалы. Двери спортклуба «Спартак» открыты 
для пловцов и футболистов, у нас работают секции гандбола, 
художественной гимнастики, есть фитнес- и тренажёрный 
залы. Приятно, что думающих о своём здоровье год от года ста-
новится  больше. Безусловно, в спортклубе хотелось бы сделать 
капитальный ремонт, может быть, даже и с реконструкцией, но 
нужны, как вы понимаете, серьёзные средства. Зато я точно 
знаю: пройдут десятилетия, и «Спартак» уже будет отмечать 
свой первый вековой юбилей. А может быть, и  раньше круглую  
крупную дату посещаемости. 

 – Для меня «Спартак» – тоже родной клуб, – это уже слова 
Валерия Карташова, генерального директора областного спорт-
клуба «Россия». - Я здесь занимаюсь плаванием,  выступаю 
за ветеранов спорта. Но хотел бы обратить внимание на то, 
что на сегодняшний день спорткомплекс один из немногих в 
городе, сохранивших свою инфраструктуру. Закрылись пла-
вательные бассейны «Буран», завода ТМП, а этот живёт, и его 
воспитанники добиваются высоких спортивных результатов, 
что не может не радовать!
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Воспитанницы отделения художественной гимнастики 
СДЮСШОР №1.

Ночные клубы под контролем
анастасия рабина

С начала года сотрудники Управления федеральной службы 
по контролю за оборотом наркотиков Воронежской области 
провели 35 профилактических мероприятий в местах массового 
досуга молодежи. После проверок ночных клубов больше 40 
человек доставили с подозрением на наркотическое опьянение. 
По данным прошлого года, на учете в областном наркодиспан-
сере состоит более 130 несовершеннолетних, семи из них еще 
не исполнилось 14 лет. 

За год в увеселительных заведениях Воронежа  проведено 
около 70 профилактических мероприятий, более 80 человек 
проверили по подозрению в наркотическом опьянении. Все 
они привлечены к административной ответственности. Как 
правило, средний возраст задержанных - 20-27 лет, именно 
люди такой возрастной категории и являются основными по-
сетителями ночных клубов. По результатам проверок руково-
дителям заведений вынесены предписания о принятии мер по 
недопущению незаконного оборота наркотиков.

Информацию о случаях склонения к употреблению нар-
котиков вы можете сообщить по телефону«горячей линии» 
УФСКН России по Воронежской области 2-777-234 (аноним-
но, круглосуточно).

28 февраля свой юбилейный день рождения отметила замести-
тель главы администрации Лискинского муниципального района 
по социальным вопросам 

Р. П. ФуРсова 
Уважаемая Раиса Павловна!
Примите самые сердечные, самые ис-

кренние поздравления от администрации 
и совета народных депутатов Лискинского 
муниципального района. 

От души желаем  успехов в Вашем до-
бропорядочном служении лискинцам. Мы 
уверены, что богатый жизненный опыт, 
неиссякаемое трудолюбие, ответственность 
будут и впредь помогать Вам в достижении 
всех поставленных целей на благо родного 
края. 

Здоровья, счастья и благополучия!

Более четверти века 
на гриБном рынке!

Предлагаем свежие шампиньоны, 
вешенку, маринованную грибную 
продукцию собственного произ-

водства. 
Высокое качество и экологичность 

гарантированы.
Продукция неоднократно  

отмечалась дипломами  
«Сто лучших товаров России».

Возможна доставка.
Воронеж, ул. Тепличная, 1, 

тел.: 8(473) 234-52-19, 234-54-68, 
www.votk.ru, e-mail:sol@votk.ru. 

СПК «Воронежский 
тепличный комбинат»
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